

Tres días solamente y España habrá decidido su porvenir

Faltan solamente tres días para que España se pronuncie en las urnas, jugándose en unas horas su porvenir como país civilizado. No se discute de un partido, o el cambio intrasupremacía de un Gobierno, ni siquiera la trascendencia del régimen. Es una lucha de vida o muerte la que está planteada, es toda una civilización y todo un orden social los que están seriamente amenazados por las fuerzas de la revolución.

Los sectores derechistas, unidos no sólo por pactos electorales, sino por afirmaciones fundamentales y permanentes en la historia de nuestra Patria, caminan serenamente, haciendo cada hora más intensa y eficaz su propaganda, hacia un triunfo que tienen bien merecido.

Las izquierdas, que ventean segura la prensa, se van convenciendo ya de que para ganarla se precisa acudir a remedios y procedimientos heroicos, y así se explica que cada hora que pasa, acentúan la nota procaza, chabacana y masoquista en los carteles y actos de propaganda electoral, pretendiendo por medio de la amenaza y la coacción que algunas medrosas abstracciones las faciliten el triunfo.

El procedimiento puede considerarse fracasado, porque, aparte la seguridad de que no ocurrirá absolutamente nada, es firme y decidida la voluntad de luchar y de vencer, ofreciendo a España una era de tranquilidad y de orden, a través de la cual pueda hacer frente

con éxito a todos los problemas de orden interior y exterior en que viven debatiéndose estérilmente desde hace varios años.

Nuestra provincia, que marcha al unisono con todas las demás provincias españolas, superando a muchas en la intensidad y el ritmo de la propaganda, se ha identificado en tal forma con el único y verdadero afán nacional en esta hora histórica, que se dispone a sacar triunfante de las urnas los cuatro diputados que ostentarán toda su representación parlamentaria en las futuras Cortes.

Grande es el esfuerzo que supone una empresa de tal importancia, no solamente por lo que respecta al gran porcentaje de sufragios que se necesitan, sino por la disciplina y la lealtad con que deberán administrarse en todos los pueblos si se quiere que aquellos votos vayan directamente al logro del "copo" que se pretende. Mas, unos y otros factores, a cual más interesantes en la próxima contienda, se han tenido en cuenta para una obra de tan gran volumen, porque los que nos preciamos de conocer a nuestro pueblo, sabemos que jamás vaciló en el cumplimiento de su deber, y nos consta que una vez más se dispone a solemnizar su voluntad con un voto casi unánime, que es más que un sufragio degradado por las concupiscencias electorales, una profesión colectiva de fe y un repudio terminante contra todas las apostasias revolucionarias.

Mujer: no dejes de votar

Dale cuenta de lo que vale tu voto y no dejes de ofrecerlo a tu Patria, en contra de quienes desgarrraron la unidad de España, incendiaron iglesias, profanaron imágenes y arrojaron de las escuelas a los religiosos para entregar la niñez al laicismo y al comunismo; en contra de los que han vertido la sangre de nuestros hermanos con el pistolero y con los infames martirios de Asturias.

¡Que no caiga sobre tu conciencia, mujer, la posibilidad de una derrota de las derechas!

Ayuda con tu sufragio a la victoria, para evitar que España sea nuevamente objeto y víctima de ignominiosas barbaras.

Mujer: no dejes de votar. ¡Por España! ¡Por Dios! ¡Contra Moscú!

Propaganda, ejercicio del derecho de sufragio y disciplina

Aun cuando es cierto que cada día que pasa, se hace más firme la convicción de un clamoroso triunfo de la candidatura contrarrevolucionaria por nuestra provincia, a juzgar por las impresiones que de todos los pueblos llegan a nosotros y por la satisfacción y el entusiasmo con que en todas partes son acogidos los propagandistas derechistas, es preciso que todos tengamos al excesivo optimismo como a un verdadero enemigo, fuerte y declarado.

La seguridad del triunfo, aun cuando la sintamos con carácter absoluto, no excusa a nadie de trabajar denodadamente y de captar voluntades para que depositen en las urnas la candidatura del frente de orden.

La idea que se forman muchos apáticos y no pocos comodones de que la victoria no dependerá de su voto, porque "un voto no va a ninguna parte" y de que por lo tanto no deben desplazarse al pueblo o localidad donde lo tienen, debe combatirse con todo entusiasmo, recordando a los que así discurren, que un solo sufragio perdido por abandono o negligencia, puede traer las mayores catástrofes, como un solo voto puede dar el triunfo al candidato contrarrevolucionario y ser causa de las mejores leyes para la Religión, la Patria y el obrero, hoy tan necesitado de trabajo, ayuda y protección. Un voto que deja de darse a las derechas, es una indiscutible posibilidad del triunfo que se da a las izquierdas y es hacerse solidario de los crímenes de la revolución y dar pábulo a sus aspiraciones destructoras.

Por otra parte, los timoratos, pusilánimes y cobardes, deben convencerse de que nada ha de sucederles votando la causa del orden. En cambio, se exponen a todos los horrores dejando de ejercer su derecho ciudadano, y posibilitando indirectamente el triunfo del odio, de la persecución y del desorden.

No es menos importante el deber que a todos incumbe de votar integrada la candidatura contrarrevolucionaria sin tachar ni modificar ninguno de los nombres que en ella figuran. Cada nombre, podrá tener un pequeño matiz diferencial en su aspecto político que le distingue de los otros, o una significación personal más o menos agradable a cada uno de los electores, pero la candidatura toda, encarna el ideal común de orden, de defensa de la sociedad, de condenación de la orgía revolucionaria de octubre, y en este sentido, todos los candidatos que figuran en el frente de orden merecen nuestro decidido e incondicional apoyo.

Por último, la aspiración natural y lógica de las derechas palentinas de ir por todos los puestos de la representación parlamentaria, o como se dice con frase gráfica, de "ir al copo", impone a las masas derechistas un nuevo deber, que debe cumplirse a rajatabla, como indispensable condición para el triunfo completo de la candidatura. Como los nombres de los candidatos son cuatro y cada elector no podrá votar más que a tres de ellos, el deber de éste quedará plenamente cumplido y satisfecho llevando a la urna la papeleta que contiene los tres nombres asignados a cada una de las zonas o regiones en que para estos efectos se ha dividido la circunscripción provincial, sin tener para nada en cuenta el cuarto nombre que falta en la papeleta, ya que en otras zonas o regiones de la provincia tendrá el nombre omitido voluntariamente, la necesaria compensación y ayuda.

Propaganda, ejercicio del derecho ciudadano, candidatura íntegra y disciplina. Tales son nuestros deberes ineludibles en la hora presente. ¡Que ningún palentino tenga que lamentarse después de haber faltado a cualquiera de ellos, porque ya no habría remedio posible!

Fichero católico

BUZON DE PREGUNTAS

Ahora que, bien por los Circuitos de Estudio, institución magnífica de la A. C.; bien porque los católicos, sobre todo la Juventud se han dado cuenta que su catolicismo no sufre una prueba razonada y seria de su formación religiosa-católica, y se apresuran a dar a ese catolicismo que profesan, que tenía mucho de tradición y de costumbre, un contenido sólido subjetivo de verdad, por medio de una instrucción seria y fundamentada y este darlo conocimiento que van teniendo de los principios filosóficos-lógicos de su religión les sugiere dudas y dificultades, que muchas veces no pueden resolver por no tener a su mano al director del Circuito o al sacerdote amigo, y preguntan por un libro que contenga resueltas las dificultades más modernas; yo les voy a dar hoy una gran noticia, y es: que ese libro existe escrito por un americano, y traducido al español con este título: "Buzón de Preguntas"; lo acaba de publicar la Editorial "Fax".

Su autor es el P. Conway, de la Congregación de Padres Paulistas, fundada hace setenta años para propagar, por los medios más modernos, el reinado de Cristo. En Nueva York, por ejemplo, poseen una estación emisora de "radio".

De la aceptación que ha tenido este libro puede dar idea este dato: De la primera edición se vendieron en pocos años más de 2.300.000 ejemplares.

El autor del libro, que es un gran conferenciante católico, sólo él ha convertido a más de seis mil doscientos a la verdadera religión; tenía la sabia iniciativa de colocar en los salones donde daba las conferencias un buzón para que depositaran allí sus dudas los oyentes.

Con estas dudas, las de la primera edición del libro, mas docientos cincuenta mil más que ha recibido después, ha hecho la segunda edición, completamente nueva, y ésta es la traducida a nuestra lengua.

Las dificultades, o dudas, están ordenadas según el dogma, o verdad dogmática o teológica a que se refieren.

Soi verdaderamente estupefactas las soluciones de las dificultades que se refieren a la Iglesia.

El libro, además, está dividido en 33 secciones. Y al final de cada sección, ha puesto el traductor una selecta y abundante bibliografía.

Creemos que el libro, en su género es de lo mejor que se ha escrito y utilísimo para la mayoría de los católicos españoles.

ANIANO ABAD GOMEZ
Lea Vd. EL DIA DE PALENCIA

Unos jóvenes socialistas y comunistas profanaron los cementerios de Guarnizo y Astillero

Cruces y lápidas rotas y tumbas removidas

SANTANDER.—Los cementerios de los pueblos de la Montaña, Astillero y Guarnizo, han sido profanados por dos jóvenes marxistas, comunista el uno y socialista el otro, que derribaron las cruces, rompieron las lápidas, removieron los tumbas y dejaron algunos cadáveres al descubierto. Los profanadores, Luis San Millán, socialista, y José Pérez Migueles, comunista, han sido detenidos por la Policía de Santander.

Los vecinos de Astillero y Guarnizo, al tener conocimiento de las profanaciones cometidas en los cementerios, se mostraban profundamente indignados.

La Policía de Santander se trasladó ayer mañana al pueblo de Astillero, para cooperar con la Guardia civil en la indagación de la personalidad de los autores del hecho.

Se indagó en todos los bares, para saber en cuál de ellos se habían vendido las botellas de cerveza, y en el Bar Internacional se pudo saber que dos sujetos fueron expulsados a última hora de la noche y que compraron dos botellas de cerveza. Por las declaraciones de los vecinos se supo también que dos individuos habían saltado a media noche el pórtico de la iglesia parroquial y habían profanado grandes blasfemias.

Las detenciones.

Con numerosos antecedentes recogidos, la Policía procedió a la detención de Luis San Millán, de veintiséis años, en la sucursal del Banco de Santander en Astillero, donde presta sus servicios; es de filiación socialista.

Sobre el establecimiento de una nueva cátedra en Artes y Oficios

Esta mañana visitaron al alcalde de nuestra ciudad, señor Del Olmo, y presidente de la Diputación, señor Nájera, una Comisión del Claustro de Profesores de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos, presidida por su director, don Agustín Ballester Besalduch.

El director de este Centro docente expuso a dichas autoridades, con excelentes razonamientos, la necesidad perentoria de crear en la Escuela de Artes y Oficios una nueva cátedra sobre "La Historia de las Artes".

Alcalde y presidente escucharon al señor Ballester atentamente, y es seguro el apoyo de ambas entidades, por las interesantes aportaciones del "saber" que esta nueva cátedra implicará en los alumnos del mencionado Centro docente.

Los comisionados salieron muy bien impresionados de su visita, y un día de éstos elevarán a las corporaciones municipal y provincial una instancia documentadísima, en súplica de que se les conceda la subvención necesaria para sostener esta interesante cátedra, que extenderá ampliamente la Historia del Arte, abriendo camino recto y seguro a los alumnos que asisten a dicha Escuela.

U. Román Baquerín
Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado
RAYOS X
Mayor Pral., 28, entresuelo.

Contra la prohibición de entrar en Cataluña trigos y harinas del resto de España

Protesta enérgica de los harineros de Castilla

La Asociación de Fabricantes de Harinas de Castilla y Centro de España, justamente alarmada por haber recibido noticias de la prohibición de entrada de trigos y harinas de Castilla y Centro de España, a fin de que no puedan pasar a fin de que no puedan gastar más harinas que las elaboradas en las fábricas de Cataluña.

Como esto implicaría un aumento en el gravísimo problema triguero en Castilla y Centro de España, la Asociación harinera mencionada, ha dirigido el siguiente telegrama, a cuya protesta es de esperar se unan otras muchas de todos los sectores perjudicados con esta egoísta proposición, que repetitivas, se ha tomado muy en consideración por la Generalidad de Cataluña.

Dijo así el referido telegrama: Señor Presidente Consejo de Ministros. Señor Ministro Agricultura, Industria y Comercio. Madrid. "Esta Asociación Fabricantes Harinas Castilla Centro España, tiene noticias haber tomado consideración Generalidad Cataluña proposición entidades

Del Gobierno Civil

El día 16 se mantendrá con todo rigor el orden público

HABLANDO CON EL GOBERNADOR

Esta mañana fueron recibidos los informadores por don Manuel Salvadores de Blas, a quienes manifestó que anoche había asistido a una cena celebrada en el Hotel Iberia para conmemorar el aniversario de la primera República española, y a cuyo acto habían asistido otras autoridades y representantes de los partidos republicanos.

Habló después de la reunión que hoy tendrá lugar en su despacho de la Junta de Coordinación de los Servicios de Orden Público.

Esta reunión—añadió el señor Salvadores de Blas—tiene importancia, pues hemos de examinar y resolver todo lo referente al orden público el día de las elecciones.

Cooperarán a este fin, además de la Guardia civil, Cuerpo de Seguridad y agentes de Policía, los carabineros, la Guardia municipal, los peones camineros y otros elementos.

Las medidas y precauciones que se adopten lo serán en la capital y en la provincia, contando con medios suficientes para garantizar la tranquilidad y evitar coacciones e incidentes en la vía pública.

Dijo por último el gobernador que había recibido durante toda la mañana de hoy, muchas visitas, entre ellas las del fiscal y teniente fiscal de la Audiencia, y la del presidente de la Cámara de Comercio, don Luis Calderón Martínez de Azcoitia.

Del Ayuntamiento

CONFERENCIA

Mañana, jueves, a las siete y media de la tarde, y en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, dará su segunda conferencia sobre defensa contra la guerra de los gases; asfixiantes el capitán don Antero Touchard.

La entrada será pública para caballeros y señoras, exceptuando a los menores de dieciséis años.

Acordaos de la consigna de Largo Caballero: "No debemos cejar hasta que en las torres y edificios oficiales ondee la bandera roja de la Revolución". ¡Vigilad siempre!

Y votad ahora contra la Revolución, en esta batalla civil, para evitar las batallas sangrientas.

Ministerio de Trabajo, Justicia y Sanidad

Las ferias de Carrion de los Condes

Este Ministerio ha resuelto otorgar al Ayuntamiento de Carrion de los Condes autorización para celebrar en las fechas que se solicita, aun cuando coincida alguna con domingo, las ferias de San Gregorio, San Zoilo, San Mateo y San Rafael, dando a la dependencia la justa compensación en otro día de la semana siguiente y dejando al Jurado mixto señalamiento de las horas en que el comercio ha de permanecer abierto el domingo y cerrado el día de compensación que se señale a la dependencia.

FRENTE CONTRARREVOLUCIONARIO

Candidatura de derechas

Don Fernando Suárez de Tangil y Angulo
CONDE DE VALLELLANO
(de Renovación Española)

Don Abilio Calderón Rojo
(Agrario independiente)

Don Ricardo Cortes Villasana
(de Acción Popular)

Don Juan Bautista Guerra García
(de Acción Popular)

¡ESPAÑOLES!

En las próximas elecciones se ventila el porvenir de España; todos los que sean amantes del Orden, Familia, Propiedad, Trabajo y de la Religión, están obligados a contribuir con su esfuerzo por el triunfo de la candidatura contrarrevolucionaria. Quien tenga coche que lo ofrezca; quien tenga dinero, que lo dé; quien no tenga coche ni dinero, que aporte su concurso personal; todo es necesario para el triunfo de las derechas españolas.

AUTOMOVILES DE OCASION.
Vendo: Citroen cerrado C-4, seminuevo. Opel cabriolet, modelo 1935, seis cilindros, completamente nuevo. Chrysler, cerrado, en buen uso, barato. Oakland, cerrado, en buen uso, barato, y otros varios, a precios de ganga. Agencia. Chevrolet. Puertas. Palencia.



filmor
servicio cinematográfico de la familia
con federación de padres

Con objeto de facilitar la consulta, llevan en el ángulo superior de la derecha una letra que sintetiza nuestro juicio con arreglo al siguiente criterio:

- B. Buena; para todos.
D. Con defectos más o menos graves que pueden corregirse; pasable.
F. Sólo para personas formadas.
P. Peligrosa incluso para personas formadas.
M. Perniciosa para todos.

Los misterios de París

Interpretes: Constant Remy, Madeleine Ozeray, Lucien Barroux y Henry Rollán. Distribuidor: E. Vifols. Desde el punto de vista literario no merecía la pena remover las cenizas del anticuado y monstruoso novelón de Eugenio Sue. Hay que reconocer sin embargo el buen deseo de los realizadores, de atenuar en la

versión cinematográfica los defectos que motivaron la inclusión de la novela.

Aun habiéndose reducido y suavizado las declaraciones demagógicas y el realismo desagradable de muchos de sus episodios permanece la obra malsana, con su enredada atmósfera de crueldad, de odio repugnante y de crápula, tanto más peligrosa cuanto mayor es el interés que la trama despierta, por sus emocionantes escenas y la habilidad técnica y de interpretación con que han sido llevadas a la pantalla.

Es francamente reprobable.
NOTA.—De las películas cuyos juicios críticos no aparecen normalmente en esta parte del periódico, carecemos de información.

De la guerra italoetíope

Derrota de las tropas del "ras" Seyum al oeste de Makallé

Se desmiente la ocupación de Jijiga por los italianos

COMUNICADO OFICIAL ITALIANO

ROMA.— Comunicado oficial número 120.—El mariscal Badoglio telegrafía. "Nada importante que señalar en los dos frentes".

EN LA REGION DE MAKALLE

ROMA.—Se han recibido de Asmara los primeros detalles sobre la batalla entablada ayer en la región al oeste de Makallé. Las tropas del ras Seyum atacaron en masa las posiciones italianas. Durante todo el día, los abisinios renovaron sin éxito las tentativas. Su empuje fue roto en todas partes por las redes de alambre espinoso instaladas; ante las líneas italianas, de las posiciones, hubieron de retirarse siempre, dejando sobre el terreno considerable número de muertos y heridos.

NOTICIA DESMENTIDA

ROMA.—Se desmiente la noticia publicada en el extranjero, según la cual las tropas italianas se habían apoderado de Jijiga.

DETALLES DE LA DERROTA DEL RAS DESTA

LONDRES.— El corresponsal del "News Chronicle" en Djibouti da detalles sobre la derrota y huida del ras Desta. Según el corresponsal, el citado ras se ha preocupado más, al parecer, de vender elementos militares a sus soldados que de asegurar su abastecimiento, y el hambre obligó a gran número

de hombres a desertar. Al producirse el ataque italiano el ejército del ras Desta, debilitado por las privaciones y reducido por la desertación, no pudo resistir el choque. Parece que el ras Desta huyó con una decena de hombres.

Venta de vides americanas

¡Labradores! No compréis vides sin antes visitar las acreditadas que posee el sucesor de Santos Gurpequi, de la Unión Vinícola, visadas por la Sección Agronómica. Haciéndolo así os convenceréis de su buena calidad y selección, por disponer de variedades que se adaptan al terreno de esta provincia, de la derecha. Isidoro Robles.

OCULISTA

Mayor Principal (Encima del Bar Palentino) PALENCIA YAGÜES GARCIA Bocaplaza, 4, 1.º, esquina a

R. Gutiérrez Cabeza

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreas Mayor Pral., 142, 2.º PALENCIA

Continúa con gran intensidad la propaganda electoral por la provincia

Villotilla

ACONTECIMIENTO

Y de los que hacen época en la historia de un pueblo. ¡Santas misiones! Treinta y tres años hacía que se había dado la última. Feliz coincidencia: la misma edad de Cristo. ¡Arriba, arriba los corazones! Cristo, representado en los PP. Redentoristas de Nava del Rey, ha vuelto ahora a visitar a los vecinos de este pueblecito. ¿Dos Padres cualesquiera? No, dos obreros de la vifa del Señor, que saben bastante de cultivar la vifa que les ha sido encomendada. El P. Luis F. de Retana, bien conocido por sus escritos y trabajos históricos, y el P. Emilio Tomé, que si posee el celo apostólico propio de su edad juvenil, tiene también dones oratorias elevadas nada comunes a su edad.

Llegaron el día 30 del pasado, procedentes del inmediato pueblo de Villacende, acompañados de los jóvenes del mismo y de los vecinos de Villotilla, que habían ido a su encuentro. El tiempo era imponente, el camino intransitable. Pero de pronto amainó el viento y cesó la lluvia, como si Cristo nuevamente, a igual que en el mar de Genzareth, hubiera querido calmar a los elementos para recibir a los que venían en su nombre. Y a las afueras del pueblo salieron todos los vecinos precedidos de su anciano y venerable párroco, don Fernando Pastor, y de los niños, que llevaban hermosos estandartes.

La circunstancia de ser la hora en que los de los pueblos vecinos volvían del mercado de Carrión, hizo que la concurrencia fuera mayor. Y al llegar los Padres, entre el canto de las jóvenes, el volteo de las campanas y el estampido de los cohetes, se oyeron estentóreas vivas. El recibimiento, más que entusiasta, fué apoteósico. ¡Arriba, arriba los corazones! El entusiasmo es contagioso, aunque en los individuos produzca distintos efectos; el párroco lloraba, mientras una mujer gritaba inocente: ¡Vivan los PP. Santos!

ron las primeras palabras que, ya en la iglesia, los misioneros dijeron al pueblo.—Somos enviados del Señor, que venimos a predicaros su doctrina. La tierra está preparada para la buena siembra, pero en ella existen, sin duda, semillas de las malas pasiones, que es necesario arrancar, para depositar en su lugar la doctrina de Cristo. Tener en cuenta que no todos los que dicen Señor, Señor, entran en su reino. Que no basta llamarse cristianos, hay que hacernos dignos de este nombre por nuestras obras. Amor, amor, es la gran palabra que puede mover al mundo.

Y finalmente, suavemente, en pláticas, conferencias y sermones, fué fluyendo, como agua

bienhechora, la palabra tranquila y precisa de verdadero maestro del P. Luis, y la palabra elocuente y cálida del Padre Emilio, enseñando a sus oyentes las principales reglas a que han de ajustar sus conductas como cristianos, predicándoles las verdades eternas... Y los fieles fueron pasando gradualmente del recogimiento en sí mismos al examen de conciencia, al dolor, al arrepentimiento, al perdón, al propósito de enmienda... Y con la vista baja y las manos sobre el pecho el pueblo parecía repetir la humildad plegaria del publicano del templo: ¡Señor, pégate ten misericordia de mí!

Entretanto, cada día que pasaba era mayor el número de fieles de los pueblos vecinos que acudían atraídos por el entusiasmo que había despertado la misión como las abejas de un enjambre acuden a un jardín para beber el néctar de las flores. Y de pie, oprimidos, materialmente estrujados, el templo resultó incapaz para contener a tantas almas. ¡Surge y arrebulla!, parece que fué la voz de los misioneros que se oyó en la comarca y los fieles, como el paralítico de Cafarnaum, se despegaron y acudieron a curarse de la enfermedad del pecado.

¡Arriba, arriba los corazones purificados por el dolor y el arrepentimiento! La Virgen del Perpetuo Socorro, que os dejamos—decían los misioneros—inclina en vuestro favor la misericordia de Dios, que es más grande aún que su justicia. Y van surgiendo notas simpáticas de resurrección: la comunión de los niños, como flor de perfume que embriaga; los cantos de las jóvenes, cuyo inacabable repertorio para todos los actos religiosos tiene bien adquirida fama, y se despiertan como alegres alondras; comuniones y más comuniones... trajes domingueros, volteo de campanas, estandartes, cohetes y bombas, y para completar toda esta alegre sinfonía, el sol, el sol de Castilla luce espléndido, como desecho de alumbrar una procesión de 600 almas, procesión monstruosa en un pueblecito como éste y en la que es paseada en triunfo la Cruz de la Santa Misión construida por los artistas Epifanio Cuadrado y Marcel Fernández, con tanto esmero y arte, que han logrado producir la mejor obra de su ya larga vida, obra que pintó de manera maestra el P. Luis.

acontecimiento. Y de los que hacen época en la historia de un pueblo. Fueron muchas lágrimas verdidas al despedir a los PP. Misioneros, que fueron a continuar su labor al pueblo de Villanueva de la Cueva, acompañados de dos vecinos de Villotilla. Hagamos votos porque su labor siga siendo fructífera y porque la semilla que aquí han depositado, dé abundante cosecha.

El Corresponsal. 10-II-1936. Grijota PROPAGANDA ELECTORAL Con un público bastante numeroso y no menos entusiasta que en otras partes, celebróse ayer un acto derechista en esta villa, organizado por Acción Popular palentina. Eran las tres de la tarde y en el amplio salón-recreo fueron acogidos con espontáneos y fervorosos aplausos, vivas al jefe y a España única católica, los oradores que habían de tomar parte en el mitin, único hasta ahora del campo de derechas, que han sido los católicos grijetanos; era una necesidad que se sentía y esa la han llenado cumplidamente los intrépidos "japistas" que derramaron ayer las doctrinas sociales que han de rejuvenecer y avivar a España. Hubo, sí, en este pueblo otras propagandas, pero venidas del bando opuesto, de obscuridad, de división, venganza, puños en alto y gritos malsomnantes. La reunión de ayer fué un abrazo para todos; una lección social que pregona justicia y caridad, virtudes que deben prender en los corazones de todos para formar una "patria histórica, tradicional, pujante, admiración de los de casa y pasmo de los de fuera", como terminó diciendo la señora que usó de la palabra; frase feliz, que arrancó una salva de aplausos de todos los espectadores, especialmente de las manos femeninas. Cesan los vitores con que eran recibidos los propagandistas, y

sube a la tribuna un joven, todo corazón, voluntad, energía, que con palabra serena, fácil, tajante, presenta a los oradores y esboza a la ligera el programa de A. P.

"En Covadonga, el gran Pelayo inició la Reconquista; en España, la Ceda, el ejército de Gil Robles, logrará su salvación". Berto García, animoso, espontáneo, con dominio de sí mismo, no obstante ser la primera vez que habla en público, y en su pueblo, delante de sus convecinos y familiares, inyectó el vigor, el entusiasmo en los oyentes, que ya consideraron como un triunfo la celebración de su primer acto las derechas grijetanas. Bien, muy bien, por el amigo García Desde EL DIA yo te felicito y animo. Adelante, por Dios y por España.

El doctor Higuelo le sigue en el uso de la palabra. Mantiene viva la atención de sus oyentes, presentando la labor destructiva de las izquierdas, y a dónde nos llevarían en el caso hipotético de triunfo. El programa "zurdo" es de negación; Gil Robles y en él las derechas españolas, presentan doctrina de resultados positivos, morales y sociales que elevarán al individuo a la felicidad relativa que puede anhelarse en este mundo. Su peroración fué premiada con cariñosos aplausos.

Y se levanta a hablar el señor Guerra, con su oratoria lacrimante para el enemigo, su simpática sonrisa para el oyente, quien de manera magistral hace una descripción del "paraíso soviético", en que sueñan nuestras masas socialistas; la admiración, el asombro que imprimen en los rostros que delante de sí tenía, era una evidente prueba de que no quieren para sí los horros campesinos tan agradable edén paradisíaco; frente a eso, están las masas de obreros católicos, que son muchos; frente a esos están los propietarios conscientes; en contra está la derecha española, que administra caridad y justicia; que no quiere "capitalismo egoísta ni marxismo destructivo".

Terminado el acto, se dirigieron los oradores y acompañantes con el vecindario en pleno, a la casa de la familia Castro Arias Velasco, donde fueron obsequiados con dulces, licores y habanos. Con el propósito de exteriorizar el entusiasmo que se había sentido en el pueblo con la breve estancia de los oradores y distinguidas personas que les acompañaron, salió en masa a la carretera, despidiéndoles con entusiastas ovaciones y calurosos vivas.

En Castrejón de la Peña Aunque el mitin estaba anunciado para las once, no tuvo lugar hasta las doce, hora en que llegaron los propagandistas, quienes inmediatamente se trasladaron al local preparado al efecto.

Hecha la presentación de los oradores, inicia el acto don Fermín López, con un admirable discurso de elevados tonos patrióticos, destacando con negras pinceladas los horrores de la revolución y estimulando a todos a la unión, a fin de lograr el triunfo de las derechas. A continuación tuvimos el gusto de oír a nuestro paisano y amigo don Mariano Santos, quien después de presentar ante los oyentes lo que es y representan la España y la anti-España, hace ver el desairado papel que en la Escuela representa un maestro católico, de una nación católica y un Estado laico.

Ultimamente, el abogado de Carrión señor Castrillo, con palabra elocuente, enérgica y tajante, va exponiendo la amplia extensa y bien orientada labor que los ministros de la C. E. D. A. han llevado a cabo en medio de tantas dificultades como han encontrado a su paso. Durante el acto los oradores todos fueron interrumpidos con prolongados aplausos. Luego fueron obsequiados con una buena y suculenta comida, café, copas y cigarrillos. Los oradores, por mediación nuestra, dan las gracias a estos amigos de Castrejón, por tantas atenciones. El Corresponsal.

En Santibáñez El estar lloviendo todo el día, y más a la hora del mitin, deslució el acto que—de no haberse dado estas circunstancias—hubiera sido algo extraordinario, pues hubieran concurrido infinidad de personas de los pueblos inmediatos. No obstante la persistente lluvia, aún concurrió personal suficiente para llenar el amplio local en que tuvo lugar el acto.

cuando en cuando hay que sembrar; siempre se recoge. El enemigo se mueve, movámanos nosotros y demos la batalla en el mismo plano en que él se coloca, en la propaganda. 11 febrero, 36. X. X.

Guaza de Campos UN ACTO DE PROPAGANDA ELECTORAL

En los amplios locales del Pósito, se ha celebrado un grandioso mitin de derechas que estuvo concurridísimo. Hizo la presentación de los oradores, el vecino de esa capital, nuestro querido amigo don José Andrés de Castro Arias, exponiendo las meritorias condiciones de quienes iban a hacer uso de la palabra.

En primer lugar y entre calurosos aplausos habla doña Margarita Zuazagoitia, quien, después de saludar al numerosísimo auditorio, expuso en claros conceptos las difíciles circunstancias que atraviesa España, a la que es preciso salvar para que en ella no perezca el baluarte de la civilización cristiana. Fué muy aplaudida.

Seguidamente, y con una estrepitosa ovación con vivas a Acción Popular y a Renovación Española, hace uso de la palabra el Excmo. Sr. Conde de Vallalano, versando su brillante discurso en la obra realizada por las derechas en el Parlamento, haciendo resaltar al mismo tiempo las dificultades con que tropieza para hacer viables los difíciles problemas económicos que le habían dejado como herencia los del bienio. Entusiasta ovación puso fin a su discurso.

Terminado el acto, se dirigieron los oradores y acompañantes con el vecindario en pleno, a la casa de la familia Castro Arias Velasco, donde fueron obsequiados con dulces, licores y habanos.

Con el propósito de exteriorizar el entusiasmo que se había sentido en el pueblo con la breve estancia de los oradores y distinguidas personas que les acompañaron, salió en masa a la carretera, despidiéndoles con entusiastas ovaciones y calurosos vivas.

Otros dos actos en la Montaña

En Castrejón de la Peña Aunque el mitin estaba anunciado para las once, no tuvo lugar hasta las doce, hora en que llegaron los propagandistas, quienes inmediatamente se trasladaron al local preparado al efecto.

Hecha la presentación de los oradores, inicia el acto don Fermín López, con un admirable discurso de elevados tonos patrióticos, destacando con negras pinceladas los horrores de la revolución y estimulando a todos a la unión, a fin de lograr el triunfo de las derechas. A continuación tuvimos el gusto de oír a nuestro paisano y amigo don Mariano Santos, quien después de presentar ante los oyentes lo que es y representan la España y la anti-España, hace ver el desairado papel que en la Escuela representa un maestro católico, de una nación católica y un Estado laico.

Ultimamente, el abogado de Carrión señor Castrillo, con palabra elocuente, enérgica y tajante, va exponiendo la amplia extensa y bien orientada labor que los ministros de la C. E. D. A. han llevado a cabo en medio de tantas dificultades como han encontrado a su paso. Durante el acto los oradores todos fueron interrumpidos con prolongados aplausos. Luego fueron obsequiados con una buena y suculenta comida, café, copas y cigarrillos. Los oradores, por mediación nuestra, dan las gracias a estos amigos de Castrejón, por tantas atenciones. El Corresponsal.

En Santibáñez

El estar lloviendo todo el día, y más a la hora del mitin, deslució el acto que—de no haberse dado estas circunstancias—hubiera sido algo extraordinario, pues hubieran concurrido infinidad de personas de los pueblos inmediatos. No obstante la persistente lluvia, aún concurrió personal suficiente para llenar el amplio local en que tuvo lugar el acto.

El presidente del Consejo de Acción Popular... cal de Acción Popular... a los oradores, haciendo uso de la palabra a continuación don Fermín López, quien, después de saludar al numerosísimo auditorio, expuso en claros conceptos las difíciles circunstancias que atraviesa España, a la que es preciso salvar para que en ella no perezca el baluarte de la civilización cristiana.

A la vista de los cariñosos aplausos del local, don Fermín López, quien, después de saludar al numerosísimo auditorio, expuso en claros conceptos las difíciles circunstancias que atraviesa España, a la que es preciso salvar para que en ella no perezca el baluarte de la civilización cristiana.

El señor Castrillo, al hacer uso de la palabra y exponiendo la obra realizada por las derechas en el Parlamento, haciendo resaltar al mismo tiempo las dificultades con que tropieza para hacer viables los difíciles problemas económicos que le habían dejado como herencia los del bienio.

Terminado el acto, se dirigieron los oradores y acompañantes con el vecindario en pleno, a la casa de la familia Castro Arias Velasco, donde fueron obsequiados con dulces, licores y habanos.

ARBOLES FRUTALES

Maderables y de adornar, de todas clases, a precios muy baratos. Isidoro Valpuesta, C. 32, 2.º izquierda, Palencia.

RAFAEL BOTI

Especialista en parálisis, enfermedades de la piel, sífilis y venéreas. Mayor Pral., 142, 2.º PALENCIA

Diatermia

ha trasladado su consultorio a la casa de Lope de Vega, 19 (antes de la Puerta de San Juan).

El jefe del Gobierno

bló anoche con los periodistas sobre el problema ferroviario

MADRID.—A las seis y media de la tarde llegó a la Presidencia del Consejo de Ministros el jefe del Gobierno, don Manuel Portela, con los informadores que no se habían movido de su despacho, pero que era posible que la salida pudiera facilitar la salida de noticias interesantes. Poco después fué a visitar al señor Portela el señor Martínez Ruiz "Azorín".

Hasta las nueve menos diez permaneció en la Presidencia el jefe del Gobierno, quien salió a las diez y media. He recibido a una comisión de los Ferrocarriles Andaluces, formada por su presidente, don Juan de Dios, secretario y el director de la Compañía. El motivo de la visita ha sido exponer la situación grave y apremiante en que se encuentra dicha línea, que no puede hacer frente a sus obligaciones más permanentes. Aparte el caso particular de los Andaluces, todo el problema ferroviario viene a ser una situación verdaderamente lamentable. Los grandes capitales que el ahorro español ha invertido, principalmente en el ferrocarril, por pequeños trozos, por gentes modestas, han sufrido una depreciación considerable con grave estrago para la riqueza del país y con perjuicio a toda la economía nacional. La vida de las empresas ferroviarias se hace insostenible por el provisional, que es el que regula su funcionamiento.

El Gobierno, sin duda, generará el anhelo, ansiedad, de ver que se encierran los ojos para afrontar de una vez para siempre la solución definitiva de este problema. No obstante la persistente lluvia, aún concurrió personal suficiente para llenar el amplio local en que tuvo lugar el acto.

El Gobierno, sin duda, generará el anhelo, ansiedad, de ver que se encierran los ojos para afrontar de una vez para siempre la solución definitiva de este problema. No obstante la persistente lluvia, aún concurrió personal suficiente para llenar el amplio local en que tuvo lugar el acto.

Banco Urquijo Vascongado
Mayor Pral., 23, 25 y 27 - PALENCIA
CUENTAS CORRIENTES
CAJA DE AHORROS
IMPOSICIONES
Y TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS
HORAS DE CAJA: DE 9 A 1
ASESOR: Excmo. Sr. D. Abilio Calderón Rojo
DIRECTOR: D. Luis A. Polanco
Sucursal de este Banco en Herrera de Disuerga
Director: DON JOSE CORRAL
Agencias en VILLADA Y CERVERA DE PISUERGA

PERDON!!!

AMNISTIA!!!

Nosotros preferimos la palabra perdón, porque expresa un concepto más noble y cristiano. Amnistía es palabra demasiado usada en visperas de elecciones y acontecimientos gubernamentales. Perdón, es palabra de Cristo y donde hay perdón, hay bondad y cariño.

Hay diferencia entre la amnistía que os ofrecen las izquierdas para que les deis los votos y la justicia que nosotros os daremos, nos votéis o no nos votéis.

Las izquierdas os ofrecen amnistía, entendiendo con esto la rotura de los cerrojos de las cárceles. Al mismo tiempo que salen vuestros hijos, con la puerta caída de la cárcel, saldrán también los que mataron a su padre, los ladrones, los pistoleros.

A todos se les pondrán armas en las manos, para que con las manos las usen, ya que no sabrán manejarlas con el cerebro. Volverá el desenfreno, la anarquía. Sembraremos las calles de cadáveres. El hijo matará a la madre que va a la iglesia. Se cerrarán los trabajos, se arruinarán las industrias, y cuando el hambre no permita pelear más, España será un montón de escombros y cenizas humeantes, para servir de pasto a otras naciones que vengan a robarnos nuestro nombre, bajo el pretexto de civilizar a un pueblo salvaje.

Estos os darán, esto os ofrecen vuestros jefes de izquierda. Otra revolución que enciende a España de punta a punta, porque así sería. Otra revolución que no recordaría a la pasada. Ahora todos saldríamos a la calle, y aquí viene pintiparada la frase de "quien más pueda". Los patriotas, los antirrevolucionarios, o los hijos adoptivos del socialismo soviético.

Nosotros no ofrecemos eso. Ninguno de nuestros jefes aceptaría un voto a ese precio. Pueblo que has visto y leído nuestros carteles de propaganda. En ellos habrás visto y leído nuestro programa en este respecto:

JUSTICIA RAPIDA Y RECIA. Generosa para los engañados y enérgica y tajante para los altos responsables.

JUSTICIA SOCIAL. Frente al egoísmo y abusos de clases, poniendo en los humildes y en los que no tienen protección.

Esto será nuestra amnistía, nuestro perdón. Una verdadera amnistía.

Todos los que por el veneno y la mentira fueron a la revolución, todos volverán a su hogar; todos los que por amenazas arrastraron una escopeta por las calles (en nuestra cuenta minera se vio bien claro), todos verán otra vez su casa y su trabajo. Y tú, madre, y tú, hijo, y a tu marido, y a tu mujer, tendrás que avergonzarte, que al mismo tiempo que él venga, venga también un vecino, que asesinó, incendió y robó. Vendrán tus presos, pero todo delicto que ellos no tienen, lo pagarán las altas cabezas, los grandes responsables. Los que se mandaron a la muerte, padeciendo sobre las escaleras de sus cárceles, subirán más alto... más alto... los que gozan del mundo, mientras vuestros mineros mueren en las cárceles. Eso os daremos. Justicia, suya y nuestra. Amnistía, suya y nuestra. Mario CUEVAS

El DIA DE PALENCIA

E. ROBLES Médico

Especialista en enfermedades de la piel. Venéreas, sífilis. Vías Urinarias. Electroterapia. Diatermia. Rayos ultravioleta. Análisis Clínicos. Sangre. Orina, etc. Consulta de 11 a 1 1/2 de 4 a 6. Calle de Burgos, número 2, primero, derecha (Frente a la Diputación).—PALENCIA

MADAME X, EN PALENCIA

Los días 12 y 13 de este mes, una señorita especializada en establecimiento MADAME X, de Madrid, tendrá su exposición de fajas, sostenes y espaldillas, en el HOTEL SAMARITA, adquiriendo una AUTÉNTICA faja MADAME X, ¡SENO-que deje de aprovechar esta ocasión, ni olvide que tomándose una buena faja recobrará toda su esbeltez y elegancia.

CARBON DE ENCINA

sin mezcla, a 2,50 pesetas arroba, servido a domicilio. Avisos: Merino, Maura, 8, escritorio

Recompensa merecida El alcalde de Burgos entrega a los Cartujos las insignias de la cruz de Beneficencia

BURGOS.—Se ha hecho entrega por el Ayuntamiento de esta ciudad, en el monasterio de Miraflores, de las insignias de la cruz de Beneficencia que a instancia de la Corporación municipal ha concedido el Gobierno a la Comunidad de Padres Cartujos, y al que fue prior de la misma, Padre Gurdón, por la labor benéfica y altruista que desde hace años realiza la Comunidad en favor de los pobres y clases obreras de la ciudad.

Con arreglo a los deseos de los religiosos, el acto fué íntimo, respondiendo a la austeridad que preside la Orden. El alcalde entregó las insignias al Padre Prior y le rogó que las hiciera llegar a manos del Padre Gurdón, que se encuentra en Palencia. El prior tuvo palabras de gratitud para el Ayuntamiento de la ciudad por la distinción que entendía era inmerecida, ya que ellos no hacen más que cumplir un deber de cristianos. Prometió entregar personalmente al Padre Gurdón la insignia y el título concedidos, en un próximo viaje que tiene que hacer a Italia.

La Comunidad entregó al alcalde dos mil pesetas para asistencia de enfermos en el Hospital Municipal.

DR. HERMAN BLANCO

Cirugía general y Ortopédica RAYOS X

Especialista diplomado de la Casa de Salud Valdecilla. Excursionero, por oposición, del Sanatorio Nacional de Pedrosa

Copeto y Barroso, E. De diez y media a 1 y de cuatro a cinco. Tel. 280

Instituto de Biología Animal

De interés para los ganaderos

El director del Instituto de Biología Animal nos ruega la publicación de la siguiente nota: "Este Instituto, en su deseo constante de contribuir con cuantos medios tiene a su alcance, a la resolución de los problemas pecuarios y con el fin de facilitar a los ganaderos datos precisos para el mejor desarrollo de sus explotaciones, tiene montado un servicio destinado a diagnosticar rápidamente el estado de preñez en las hembras domésticas, que puedan ser utilizado ya durante el primer mes de la gestación. A este fin, bastará que cualquier ganadero remita directamente a este Centro, calle de Embajadores número 63, Madrid (5), una muestra de orina de la hembra de cuyo estado de gestación quiera cerciorarse para que en plazo muy corto se le remita el oportuno informe, que como todos los evaluados por este establecimiento, es completamente gratuito.

Para evitar retrasos en los envíos, éstos deberán hacerse en mano o con portes a domicilio. La cantidad de orina necesaria para este diagnóstico será, cuando se trate de vacas de un cuartillo de litro aproximadamente, y para yeguas y burras la mitad de esta cantidad. En todos los casos la orina deberá remitirse sin añadirle ninguna substancia conservadora, y a ser posible recogida en las primeras horas de la mañana".

Un gran discurso de afirmación española pronunció ayer en Sevilla el caudillo de Acción Popular Agraria don José María Gil Robles "Vamos a ser el grupo más fuerte de la Cámara, la fracción más decisiva en la Gobernación del país"—afirmó el ilustre exministro de la Guerra

ANIMACION EXTRAORDINARIA SEVILLA.

Desde primeras horas de la tarde, un torrente humano se desliza a través de las avenidas del Parque de María Luisa, con dirección al Frontón Betis. Por la carretera, una caravana interminable de automóviles taponaba poco a poco las calles adyacentes al citado frontón. A las dos y media un tapón de coches impide materialmente la circulación.

El público, agolpado en la amplia explanada, impaciente, rompe las puertas del local y penetra en el Frontón Betis, llenándolo por completo en pocos minutos.

Los grupos de orden de la J. A. P., que guardan el orden en el local, son impotentes para contener la avalancha humana. A las dos y cuarto, el público se agolpa en forma inverosímil, llenando todas las localidades, pasillos, etc.

Del teatro de la Exposición y del "cine" de la misma Exposición, telefonan que también están totalmente llenos de público. Los discursos se transmiten a Málaga y a Ecija.

En el centro de la cancha se ha levantado una tribuna, en la que campea una formidable insignia de la J.A.P. Ocupan la presidencia, entre otras personalidades, los ex diputados señores Illanes, Alarcón de la Lanza, García Atance y Pérez de Guzmán.

La Juventud forma una doble fila por la parte central, para guardar el paso del señor Gil Robles. Hay numerosas Comisiones de los pueblos, que portan gallardetes y banderas.

Comienza el acto HABLA EL PRESIDENTE DE JAP DE SEVILLA

A las tres de la tarde comienza el acto. Habla en primer término el presidente de la JAP de Sevilla, candidato del Bloque antirrevolucionario, señor Olivares.

Los momentos son decisivos—dice—, y nadie debe llamarse a engaño ni debe mostrarse sorprendido en caso de triunfo o de derrota.

(El público en estos momentos se excita de tal forma que es necesario retirar a dos muchachos accidentados.)

El momento es decisivo, y no es nuestro propósito cundir el desaliento; pero es necesario que no se eludan los problemas. Hay que afrontarlos con toda decisión. El enemigo se organiza para formar un torrente revolucionario, y ante ello, en defensa de la Patria, frente a los cobardes y a los timoratos, la Juventud de Acción Popular está dispuesta a vencerlo y a arrollarlo todo. Tened confianza en estos hombres nuevos que llegan a la política española. Haremos una antirrevolución tan sana como la moral y tan recta como la justicia. (Enorme ovación.)

La juventud está en todo momento unida al señor Gil Robles, y está dispuesta a cumplir con su deber por el jefe y por España. (El señor Olivares se entusiasma)

EL SEÑOR ORIOL

A continuación habla el señor Oriol de la Puerta, que es recibido con grandes ovaciones.

Una vez más—comenzó diciendo— está planteado el problema en España entre la vida y la muerte. La batalla es la más encarnizada que recuerda la historia política de España. Alude a la situación de Sevilla y dice que la ofensiva revolucionaria ha tomado asiento en esta ciudad. Se refiere a continuación a los atentados de Jerez y de Los Acos, consecuencia de haber dejado en libertad al pistolero.

(En estos momentos entra en el local el señor Gil Robles acompañado del conde del Busillo y los secretarios particulares de Peñacastillo y López Roberts. El jefe de la CEDA es acogido con una ovación indescriptible. Las señoritas agitan los pañuelos, y los portabanderas, los banderines. El público no cesa de aplaudir hasta que el señor Gil Robles se levanta a saludar reiteradas veces. El mismo señor Gil Robles tiene que demandar silencio para que el señor Oriol pueda seguir su discurso.)

Este dice: "No quiero exaltar vuestra impaciencia con una oración larga. Por lo tanto, voy a terminar diciendo cuál va a ser el programa de Acción Popular en el Parlamento: salvar a España, siguiendo en todo momento al señor Gil Robles."

Discurso del señor Gil Robles

El señor Gil Robles comienza diciendo: "Al hacer en la última semana la distribución del trabajo en orden a la propaganda, he de distinguir dos aspectos de la misma. Uno, el de ir a enfervorizar, si el caso lo requiere, a las masas de derecha en los momentos que antecedan a la lucha electoral, y otro, recoger el entusiasmo desbordante, cada día mayor en la opinión que nos sigue. La realidad me ha hecho ver que el primer punto de mi programa es una tarea que ha desaparecido, ya que en vez de ir a enfervorizar a las multitudes que hacemos es ir a celebrar una victoria anticipadamente. En mis campañas de propaganda de recorrer España entera, y, ante ella, no es necesario pedir vuestros votos. Sólo venga a hacer una afirmación: la de una victoria que se nos viene a las manos después de haber sido arrojados inexplicablemente del Poder. (Gran ovación.)

Hoy, con todos estos actos que celebramos, como el celebrado en Madrid hace dos días, somos el único partido político que no puede ser vencido por nadie en la colectividad pública, y que se llama Acción Popular. (Gran ovación.)

Iremos a enfrentarnos con aquellos que sirvieron de comparsa para decir que Acción Popular fué arrojada del Poder a pretextos de un complot por elementos armados, para demostrar que Acción Popular no necesita ir a ningún complot

por dos razones: primera, porque es su norma, su ideología y su táctica no salirse de la ley aunque desde arriba se dé ejemplo de ilegalidad, y segunda, porque, recordando una frase de un hombre ilustre, podemos decir: "He ahí nuestros poderosos, señalando al pueblo. No el Ejército, es el cumplimiento del deber lo que nos basta para acudir al pueblo y darle una paleta de votación para que con ella nos dé la ratificación de su confianza, nos dé con ella el triunfo... (Enorme ovación que no deja oír el final.)

Hace historia a continuación de cómo los enemigos de España arrojaron a la Ceda del Poder, y de cómo cada ofensiva del Poder público significaba un triunfo para la organización; cada disolución de Cortes, un nuevo triunfo electoral. Se dijo que no podía dársele el Poder a la Ceda por falta de número. Cuando tengamos más diputados, en atención no a eso, sino a la ratificación moral, que significa la confianza del pueblo, nosotros presentaremos a los más altos Poderes y pediremos el Poder, en nombre de España.

Vamos a ser el grupo más fuerte de la Cámara, la fracción más decisiva en la gobernación del país. Dirán algunos a terminar diciendo cuál va a ser el programa de Acción Popular en el Parlamento: salvar a España, siguiendo en todo momento al señor Gil Robles."

Este ambiente de simpatía que despiertan siempre los festivales de los periodistas, ha sido refrendado este año también por los innumerables y valiosos regalos que las casas mercantiles, entidades oficiales y corporaciones que tienen relación con la Prensa, nos han remitido. Hoy publicamos la primera lista en la que la selección de objetos remitidos, es variadísima. Decano de los médicos de la Sala de Socorro y médico de

El señor Gil Robles hace una referencia sucinta y breve de cómo en 1933, y en ocasión de un debate político, dirigiéndose al primer Gobierno que formaron las Cortes, se fijó en un problema fundamental, el del paro, manifestando que para su resolución sería necesario sacar el dinero de donde lo hubiere. Hace historia de cómo los Gobiernos de entonces no hicieron caso de sus frases, y de cómo bastó la entrada en el Poder de los hambres de la C. E. D. A., el ministro de Trabajo, señor Salmón, y del de Obras Públicas, señor Lucía, para que, en un plazo brevísimo, el Gobierno presentara un proyecto de par obrero y otro proyecto de Obras públicas, por el cual se movilizarían más de 100 millones de pesetas para llevar a cabo más necesarios hasta los pueblos se llevó a la Cámara; la Comisión dictaminadora lo aprobó en dos sesiones, y diputados de izquierda y de derecha felicitaron al ministro, diciéndole que en dos sesiones de Cortes sería aprobado, y votando al mismo tiempo créditos para la primera anualidad. Entonces recibimos con gran satisfacción el ver que en 1935 se realizaba lo que yo anunciaba en 1933. Y cuando todo estaba prepa-

El próximo festival de la Asociación de la Prensa Palentina

PREPARATIVOS

Se están ultimando los preparativos para el grandioso festival de los "chicos de la Prensa". Las gestiones iniciadas cerca de la gerencia de determinado "Espectáculo" de renombre internacional, para que la orquesta del mismo, una de las de primerísima fila, y varios de los números que componen su programa, actúen en la Fiesta de la Prensa, van por buen camino y es de esperar que se llegue a un acuerdo definitivo. Faltan de acoplar unas fechas. De ser así, la fiesta organizada por la Asociación de la Prensa, saldrá del marco tradicional, para constituir un ensamblaje maravilloso, a estilo de gran ciudad, de fiesta de arte.

El Teatro estará decorado por dos ilustres artistas palentinos, que se han ofrecido a ayudar a los periodistas en esta magna tarea de repetir anualmente el éxito y la distinción de sus festivales, sin agotamientos, y seguros de que a ellos siempre les acompaña la fortuna del acierto.

De ahí la autoridad y nombradía de los mismos. Hay un proyecto maravilloso de iluminación y ornato del Principal, que si cristaliza en la completa realización de una "idea" tan "excepcional" como la que nos han expuesto, va a ser algo sorprendente, y algo que nunca se olvidará. Ya lo verán los que acuden a la fiesta.

REGALOS

Este ambiente de simpatía que despiertan siempre los festivales de los periodistas, ha sido refrendado este año también por los innumerables y valiosos regalos que las casas mercantiles, entidades oficiales y corporaciones que tienen relación con la Prensa, nos han remitido. Hoy publicamos la primera lista en la que la selección de objetos remitidos, es variadísima. Decano de los médicos de la Sala de Socorro y médico de

El señor Gil Robles hace una referencia sucinta y breve de cómo en 1933, y en ocasión de un debate político, dirigiéndose al primer Gobierno que formaron las Cortes, se fijó en un problema fundamental, el del paro, manifestando que para su resolución sería necesario sacar el dinero de donde lo hubiere. Hace historia de cómo los Gobiernos de entonces no hicieron caso de sus frases, y de cómo bastó la entrada en el Poder de los hambres de la C. E. D. A., el ministro de Trabajo, señor Salmón, y del de Obras Públicas, señor Lucía, para que, en un plazo brevísimo, el Gobierno presentara un proyecto de par obrero y otro proyecto de Obras públicas, por el cual se movilizarían más de 100 millones de pesetas para llevar a cabo más necesarios hasta los pueblos se llevó a la Cámara; la Comisión dictaminadora lo aprobó en dos sesiones, y diputados de izquierda y de derecha felicitaron al ministro, diciéndole que en dos sesiones de Cortes sería aprobado, y votando al mismo tiempo créditos para la primera anualidad. Entonces recibimos con gran satisfacción el ver que en 1935 se realizaba lo que yo anunciaba en 1933. Y cuando todo estaba prepa-

la Asociación de la Prensa, una preciosa escribanía y una elegante cartera de piel. Casa Polo, seis hermosos cojines.

Droguería y perfumería Fuentes, un neceser de señora, un estuche de tocador y un juego de lavabo.

Don Salvo Sierra, ex decano de la Facultad de Medicina de Valladolid, 25 pesetas.

Excelentísimo señor conde de Castañal, un artístico cuadro de plata y caoba.

Caja de Previsión Social de Valladolid, un valioso objeto de arte.

Don Siro Fernández, de Alar del Rey, varias cajas de galletas de su acreditada marca.

Excelentísima Diputación de León, fino estuche de escritorio, de plata de ley.

Excelentísima Diputación de Burgos, 250 pesetas.

Don Victoriano Maesso Miralpeis, ex gobernador civil de esta provincia, varios hermosos jarrones de Talavera.

Don Fernando Garrido de Cabra, exportador de vinos, varias botellas de Montilla y Moriles.

Ideal Bar Palentino, dos botellas de anís del Mono, y dos de coñac Fundador.

Almacenes Castilla, dos preciosos tapetes de mesa, seis pares de calcetines de seda fina y seis corbatas fantasía.

El Teatro estará perfumado y se regalarán preciosos estuches a las señoras y señoritas, por la perfumería "Come-In" de los establecimientos Martín. Ya se pueden sacar localidades.

La Asociación de la Prensa ha ordenado a la taquilla del Principal, que vaya recibiendo los encargos de localidades que se demanden.

Los palcos están a disposición de los señores y personas que los deseen hasta el próximo sábado día 15. En dicha fecha la Comisión organizadora dispondrá de los obrantes, si los hubiera.

Las personas que ya les tienen solicitados, pueden acudir dicho día por taquilla para recogerlos.

se pretendía era arrojar del Gobierno a la Ceda.

Pero lo que entonces nosotros pedíamos, lo vamos a hacer ahora. Lo haremos, yo lo afirmo, y no vengo a pedir vuestros votos, porque sé que cuento con ellos. Tengo firmemente la convicción de que, por encima de todo, pondremos en marcha la comunidad de trigueros, la ley de Pesca, el plan de obras públicas de Lucía y tantos otros proyectos como quedaron en las Comisiones dictaminadoras de las Cortes.

Termina pidiendo a sus queridos amigos de Sevilla que jamás tengan temores; que, como saben lo que es Acción Popular, en qué piensa, qué desea, y lo que está dispuesta a hacer, que tengan valor y decisión el día de las elecciones para dar a España el triunfo más clamoroso que ha obtenido jamás un partido político, que no es precisamente un partido político, sino la encarnación de la Patria.

El señor Gil Robles, entre clamorosas ovaciones y vitores, abandona el Frontón Betis para dirigirse al teatro de la Exposición que, desde horas antes estaba abarrotado de público, y celebrar allí otro mitin, en el que intervendrá también un candidato tradicionalista y uno de Acción Popular.

ANUNCIOS POR PALABRAS

HABAS, MAIZ Y LENTEJAS, se venden en los almacenes de cereales de Idefonso López Escapa. Palencia.

GRANJA AVICOLA "El Convento". Santa María de Mave. Estación de Mave. Raza Leghorn blanca. Huevos para incubación, cinco y tres pesetas docena. Gallos: reproducen, quince y diez pesetas uno. Según selección. Gallinas de un año, primera puesta de más de 250 huevos, quin ce pesetas. De más de 150, diez pesetas. Lotes de diez de estas gallinas y un gallo, de ciento a ciento cincuenta pesetas.

VENTA: Por asunto testamentario, se hace de una casa en Avenida República Argentina, número 3 y 4. Informes, el testamento don Agricio Herrero. Mayor. 42. Palencia.

PARIS-MADRID: FAJAS MADAME OL, hacen elegancia, esbeltez, comodidad; son duraderas, económicas. Para encargos, Mayor Pral. 22.

AMA DE CRÍA, casada, leche de cinco meses, se ofrece para cría: en su casa. Para informes, Florencio Ramón, en Grijeta de Campos.

ARADOS GIRATORIOS

Rud-Sack, legítimos y nacionales, a precios muy baratos

FELICIANO ORTEGA PALENCIA

Calle de Berruguete

ARADOS BRABANT de formón y reja, con vertedera esmerilada en todos los números, fiados hasta después de la cosecha y al contado con descuento. Talleres Mecánicos ALONSO. Osorno.

Si es que te piensas casar o quieres ir de función con el fin de destruir un hermoso corazón... no des más a la cabeza, tienes que ir de postín comprando tu gabardina, la camisa y la corbata en la Casa de Martín.

Equipos para novios, sombreros, guantes, abrigos Mayor. 78 y 86

AUTOMOVILES usados:

Fiat 501 y Fiat 503; Citroen, Peugeot y otras marcas, en perfecto estado y a toda prueba, precios de saldo y facilidades de pago. Talleres "Rodero". Carrion de los Condes.

SE VENDE una cabra recién parida con dos crías, abundante leche; informes en Villanueva de Valdavia, Azarias Macho.

VENDENSE carro varas nuevo para dos o tres caballerías y potra raza trefona de 2 dedos de alzada y enganchada de 3 años. Evelio Rodríguez, Mo de'o Lafuente (eras). Palencia.

VENDENSE partida cerdos al des tete; para tratar en carretera Valladolid. Rafael Barbás.

SE VENDE FORD, 17 HP., u OPEL, 15 HP., seminuevos. Paulino Saiceda. Aguilar de Campoo.

VENDENSE 110 ovejas emparejadas, 30 caincias y tres carneros. Maximino Garrido, Riberas de la Cueva.

LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

Electores de las derechas

Los que residáis en la capital y tengáis voto en algún pueblo de la provincia, al igual que los que residan en algún pueblo y tengan voto en la capital, deben pasar nota a la Secretaría electoral, (calle de Martínez Azcoitia 19), con el fin de estudiar la posibilidad de facilitarles el medio para que puedan votar.

LA Casa POLO está recibiendo las Últimas novedades en ARTICULOS de ENTRETENIMIENTO MAYOR 91 TELEFONO 5 ¡No deje de visitar esta Casa!

El señor Lerroux, en un discurso pronunciado en Castellón, censura la disolución de Cortes

Elogio, en cambio, la lealtad y generosidad de la CEDA

CASTELLÓN.—Desde el escenario del Teatro Principal el jefe de los radicales pronunció anoche un importante discurso, que fué transmitido a dos locales de la población.

El señor Lerroux hizo historia de su posición en el antiguo partido progresista; su colaboración en Unión Republicana y su viaje a Santander para fundar y organizar el actual partido radical. Dice que lo único que le faltaba probar era la amargura de las traiciones y las injusticias, las cuales sufrió también. Examina cómo vino la República, en forma que él nunca había supuesto. Explica su concepción de la República y el programa que debía desarrollar para traer a ella masas de españoles que aún permanecían unidos a la Monarquía. En vez de realizar esta labor de captación se procedió a herir sentimientos muy legítimos, quemando iglesias y conventos y llevando a la Constitución solamente lo que podía ser motivo de separación entre los españoles. Habla de la necesidad que

tuvo de formar Gobierno con las derechas. Elogia la lealtad y la generosidad de la C. E. D. A., a la que tributa grandes elogios; de los agrarios y de los liberales demócratas, ya en la colaboración parlamentaria, ya desde el Gobierno, y el desinterés con que actuaron, pues ni un solo gobernador civil exigieron.

Se ocupa de la disolución de las últimas Cortes, determinación que censura, porque aún ofrecían soluciones al Gobierno. Se lamenta de la orientación política que se ha señalado, y dice que si entonces se fué a la disolución por no darse el Poder a la CEDA, ¿qué sucederá ahora si este partido lleva a la Cámara la minoría más numerosa? Censura la coalición de izquierdas con comunistas y socialistas, y justifica, para la defensa de España, de la paz y de la sociedad, las alianzas de los radicales para las elecciones con la CEDA y tradicionalistas.

Termina ofreciendo seguir laborando por España y la República.

El panorama en el frente contrarrevolucionario

La nueva propaganda de Acción Popular

MADRID.—En el edificio social de la Ceda se ha recibido en la mañana de hoy un cablegrama de Acción Popular de la República Argentina, en el que dicen voten sus compañeros españoles por la candidatura contra la revolución y a favor de los candidatos de Acción Popular Agraria española.

MADRID.—El Comité electoral de las izquierdas ha hecho gestiones estos días con motivo de estar organizando un mitin para fecha muy próxima, al objeto de que sea transmitido por teléfono a varias provincias.

Estas gestiones han fracasado debido a que la Compañía Telefónica Nacional de España había agotado todo su material en las instalaciones que para el mismo fin utiliza Acción Popular Agraria.

MADRID.—La Asociación Profesional de Maestros apolítica de España ha facilitado una nota esta mañana en la que manifiesta se vote contra la revolución.

MADRID.—Hoy ha comenzado una nueva propaganda de Acción Popular Agraria, consistente en la suelta de numerosos globos, en los que se lee: ¡Votad a España! ¡Votad a las derechas!

Esta nueva manifestación de propaganda ha sido recogida por la muchedumbre con muestras de gran entusiasmo.

La Lotería Nacional

En el sorteo celebrado hoy en Madrid han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

Premiado con 120.000 pesetas 14.930.—Sevilla, Madrid.
Con 65.000 9.558.—Madrid, Barcelona.
Con 25.000 28.213.—Valencia, Coruña.
Con 10.000 32.038.—Madrid.
Con 2.000 15.452.—Madrid.
18.397.—Madrid, Barcelona.
9.415.—Madrid, Barcelona.
4.716.—Madrid, Barcelona.
7.230.—Valladolid, Barcelona.
3.467.—Madrid, Bilbao.
19.939.—Logroño, Madrid.
25.862.—Barcelona.
36.331.—Barcelona, Sevilla.
9.012.—Avila, Las Palmas.

Manifestaciones de Portela en la tarde de hoy

Cuanto dice el señor Payá es inexacto

MADRID.—Poco después de las diez de la tarde llegó a la Presidencia el jefe del Gobierno señor Fortela Valladares, comunicando a los periodistas que carecería de noticias políticas de interés que comunicaras.

Preguntó a los informadores si había novedad y éstos le contestaron que por el momento no había más novedad que el documento del señor Payá, publicado en la prensa estos días.

El jefe del Gobierno contestó:—Sí, le he visto, le he leído, y todo cuanto se dice en él es completamente inexacto, pero todo se esclarecerá y se puntualizará como merece, y no vale la pena de hacer más comentarios sobre este asunto.

La Guardia civil detiene en Duéñas y Salinas de Pisuegra a los autores de varios robos

ROBO EN UNA TIENDA

Comunican de Aguilar de Camero que durante la pasada noche se cometió un robo en el establecimiento de ultramarinos y bebidas que en la carretera general de aquella población tiene instalado el industrial don Moisés Serna.

El ladrón debió penetrar en el local por la ventana del "water" aprovechando la circunstancia favorable de que un montón de leña le facilitó el acceso a dicho sitio por la parte de la huerta contigua a la casa, y ya dentro cogió diez kilos de chorizos, dos de queso, y treinta pesetas en calderilla.

Cuando el señor Serna descubrió el robo dirigió al cuartel de la Guardia civil y la fuerza de aquel puesto hizo numerosas pesquisas para averiguar el paradero de un mendigo que había desaparecido de la localidad.

Y en efecto, en el pueblo de Salinas de Pisuegra fué capturado dicho individuo, llamado Teodoro del Val Izquierdo, de 44 años, en cuyo poder se encontró un vaso de cristal que el denunciante reconoció como de su propiedad, averiguándose también que el Teodoro había dejado abandonado en la tienda de referencia un saco con migas de pan, y que en Salinas había dicho que pensaba osequiar con chorizo a las personas de su mayor agrado.

El detenido fué puesto a disposición del Juzgado.

MALTRATA A SU ESPOSA

La Guardia civil del puesto de Villodrigo, participa que el vecino de aquella localidad Elías Ferrero Cerón, de 52 años, casado, de oficio carpintero, viene desde hace tiempo maltratando a su esposa, y últimamente la emprendió a fuertes golpes con ella, la que se vio obligada a abandonar el domicilio.

Los agentes de Vigilancia conseguían ocupar en las instalaciones de las Escuelas de Huertas de Pombo plumas, gallinas, que hacen presencian de las sustraidas, y un poco pequeño, que sin duda donaron la María y sus hijos.

En el pueblo de Villodrigo fueron vendidas tres vacas, las robadas, cuya venta fue tuada por la María Menéndez que había dado el nombre puesto de María de la Estrella, y otra individual, en cantidad de 7,50 pesetas.

A la María Moreno se le pone autora del robo de un cerro.

Quedaron a disposición del Juzgado.

MALOS TRATOS

El vecino de esta capital vid Deigado Cachorro, de 45 años, con domicilio en el barrio de San Antonio, ha presentado denuncia en la Comisaría de Vigilancia, contra un vecino de la casa donde aquél vive, a mujer: acusa de malos tratos palabrados y amenazas con palabrados, tanto a él como a su esposa Anastasia Ramírez.

De la denuncia se dio traslado al Juzgado municipal.

PROMUEVEN ALBOROTO EN UN BAILE

Anoche dos cabos y un soldado del Batallón de Chulillas, que en el baile instalado en la calle de Pablo Iglesias, próximo al "Santo" de San Antonio, en actitud levantisca, en un caso de las amonestaciones de la persona que está de de aquel salón, por éste se vió en la necesidad de requerir el auxilio de las fuerzas de Seguridad, a quienes bien desobedecieron, pero otros dos que se mostraron petuosos con los agentes de autoridad.

Inmediatamente se trasladó al cuartel del Carrion, donde se persiguieron a los cabos que sometieron a los soldados, llevándolos a dicho cuartel.

Los denunciados son: don Camarero Zorro, Pérez cabos, y un soldado.

SUSCRIPCIÓN DE LA MATEMÁTICA DE VILLARRAMIEL

El vecino de Villarramiel Pío Pantoja, ha hecho una denuncia en el cuartel de Vigilancia, por la sustracción de una manta que pertenecía a la casa de don Matías Peña, en la que reside en Villarramiel.

MADRID.—La "Gaceta" publica hoy una orden del ministerio de Hacienda aprobando las liquidaciones correspondientes a tabaco y timbre del año 1932.

Comité Provincial Regulador del Mercado Triguero

TRIGO VENDIDO EN EL DIA DE HOY

Por el Comité Regulador del mercado triguero se han vendido el lunes próximo pasado la cantidad de 38 vagones para la provincia de Palencia, y para fuera de ella 17 vagones de dicho cereal.

FIJACION DE PRECIOS PARA FEBRERO

Reunido este Comité bajo mi presidencia, con el fin de fijar los precios que han de regir durante el presente mes de febrero en esta provincia, para las harinas y el pan, acordó por unanimidad su fijación en la siguiente forma:

Precio de 100 kilos de harina, sin saco, 55 pesetas.
Idem del kilo de pan en tahona, 58 céntimos.
Idem del kilo de pan, a domicilio, 60 céntimos.

Continúan, por tanto, rigiendo para estos productos los mismos precios que fueron fijados por este Comité para el pasado mes de enero.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palencia, 12 de febrero de 1936.—El presidente, Rafael Herrera Calbet.

Teatros y Cines

TEATRO PRINCIPAL

Hoy, a las siete y media y diez y media, presentación de la película titulada "Carne de escándalo".

SALON NOVEDADES

Se proyectará a las siete y media la producción que lleva por título "El proceso de Mary Hoines".

CINEMA ESPAÑA

Sesión continua de cinco y media a diez, con la producción "El rey de la pista".

NOTA.—Acercas de la moralidad de las películas publicadas en esta Cartelera, consúltese la Sección de este periódico "Filmor".

EL TEMPORAL FUERA DE ESPAÑA

La nieve alcanza una altura de dos metros en los Estados Unidos

Se hunde parte del puerto de Punta Delgada en las islas Azores

NUEVA YORK.—El número de muertos a consecuencia del frío aumentó ayer con otras siete en Michigan.

Unas veintisiete localidades de Minnesota y numerosas de Wisconsin, Utah, Illinois y Dakota están cortadas del resto del país por enormes nevadas.

En Watertown (Dakota meridional) la nieve alcanza una altura de dos metros.

Un guardacostas ha conseguido salvar a los siete obreros que se hallaban en peligro sobre un banco de hielo, que flotaba a la altura del cabo Cod.

LISBOA.—Una violentísima temporal en las islas Azores,

NOTAS DE ENSEÑANZA

NOMBRAMIENTOS

Se han hecho los siguientes, con carácter interino:

Don Alfonso Fernández Villarreal, para la escuela mixta de Azeños.

Don Victorino Prados Díez, para la de Las Heras.

Don Marcos Fuente de Caso, para la de Olleros de Paredes Rubias.

Don Pablo Pinto Diosdado, para la de Pison de Ojeda.

Don Luciano Díaz Bécares, para la de Villafra de la Peña.

Don Eduardo Pérez Pérez, para la de Valsurbio.

Don Lucio García Petano, para la de Dehesa de Romanos.

Don Francisco Pérez Tempa, para la de Villaseca de las Torres.

Don Mariano García Fernández, para la de Población de Arroyo.

Don Eugenio Pascual de Prado, para la de niños de Veilla de Guardo.

Don Andrés Lamo de Lama, para la mixta de Fontecha de la Peña.

Doña Teófila Antolín Nestar, para la de San Cristóbal de Boedo.

Doña Epifania Torres Ocasar, para la de Naveros de Pisuegra.

Doña María Rosario Arias Carrillo, para la de Ligiérsana.

Doña María Tejerina López, para la de Barrio de San Pedro.

Casas para maestros y escuelas

La "Gaceta" publicó ayer un decreto dictando nuevas normas para solicitar la construcción de edificios escolares y casahabitación para los maestros. No le publicamos por su mucha extensión.

Préstamos amortizables

a largos plazos sobre fincas rústicas y urbanas. Interés, cinco y medio por ciento. Tramitación rápida. Asesoramiento jurídico y técnico gratuito. Botana. Madrid. Informes: Teodoro Rabalán. Valentín Calderón, 7, tercero. PALENCIA

Traslado de presos

MADRID.—A causa del estado ruinoso del edificio de Prisiones Militares, han sido trasladados a la prisión de Guadalupe 92 presos.

Próximo enlace matrimonial de una hija del Presidente de la República

MADRID.—Ha sido pedida la mano de la señorita María Teresa Alcalá Zamora y Castillo, hija de Su Excelencia el Presidente de la República por el coronel de la Guardia civil don Pío Navarro, para su hijo don José Navarro (Azañón, oficial del mismo Instituto, que pertenece a la Escolta presidencial. El enlace matrimonial se efectuará en la próxima primavera y en la intimidad, por el luto que guarda la familia del jefe del Estado.

Visitas al ministro de Estado

MADRID.—Esta mañana, el ministro de Estado señor Urzáiz, fué cumplimentado por el embajador de Chile y el ministro plenipotenciario de Suiza.

El aviador cubano Méndez Peláez llega a Sevilla

SEVILLA.—Esta mañana ha llegado sin novedad a este aeródromo el gran aviador cubano Méndez Peláez.

Seguidamente saldrá con dirección a Madrid, aterrizando en el aeródromo de Barajas, donde de le esperaba una representación oficial que se designe al efecto.

Los ministros de Estado, Marina y Guerra preparan diversos actos en honor del oficial Méndez Peláez. Se le impondrá la medalla blanca del Mérito Militar y la medalla del Mérito Naval.

De paso para Francia, el Cardenal Verdier se detiene en Tenerife

TENERIFE.—A última hora de la tarde de ayer hizo su entrada en este puerto el vapor francés "Chella", conduciendo al cardenal Verdier, al gobernador militar de París y demás personas que asistieron a la inauguración de la Catedral de Dakar. Los viajeros fueron recibidos por las autoridades militares, civiles y eclesiásticas y numeroso público. Seguidos de numerosa caravana, visitaron la iglesia de la Concepción, las banderas de Nelson y luego siguieron viaje al norte de la isla.

La visita del cardenal a La Laguna constituyó una manifestación de simpatía. Fué recibido a la entrada de la ciudad por numerosas Comisiones y Compañías y el Cabildo Catedral. Al llegar a la Catedral fué recibido bajo palio y después de parar, recorrió el monumento en un momento de simpatía y valor arquitectónico. Se calcula en mil el número de personas que le acompañaron.

El cardenal, hablando con los periodistas, manifestó que los momentos difíciles que atraviesa el mundo se salvarán por el sentimiento religioso de los pueblos. La fe—añadió—mantiene en los corazones sentimientos de patriotismo impercederos que se impondrán sobre las avatares de desconfianza esporádica. De mostró encantado de las bellezas de la isla y de las atenciones recibidas.

Ultimas noticias de provincias

Hay le tocó dimitir al gobernador de Cuenca

Organización de los servicios de orden público

OVIEDO.—El gobernador civil ha mostrado hoy a los periodistas un plano de la distribución de fuerzas para el día 16. El Ejército estará alejado y no se moverá de sus bases, si no en el caso improbable de que la fuerza pública se vea acometida.

No se permitirá que ningún ciudadano lleve pistolas, aun con licencias, pues en los cañones que se efectuarán durante dicho día serán ocupadas todas ellas.

Un traslado de fuerzas que escama

OVIEDO.—Dos secciones de guardias de Asalto han salido hoy para Coruña y Bilbao, produciendo desfavorable efecto en la opinión, que cree ha sido adoptada esta medida por influencia del candidato izquierdista señor Albornoz.

Coacciones izquierdistas

OVIEDO.—Las izquierdas no cesan en sus coacciones, hasta el punto de que una señora de Mieres, que facilitó un local para la celebración de un acto de derecha, ha sido amenazada de muerte en un anónimo.

Un gobernador que también habla de expansiones

OVIEDO.—Se asegura que en una entrevista celebrada entre el gobernador civil y una persona de derechas, que aquél consideraba de ideas izquierdistas, la primera autoridad provincial dijo que el triunfo de la coalición izquierdista sería aplastante y que después del triunfo ya tendrían los vencedores margen para la expansión.

Un gobernador y un ministro que discrepan

CUENCA.—Ha presentado hoy la dimisión de su cargo, con carácter irrevocable, el gobernador civil de esta provincia.

La dimisión se funda en la existencia de discrepancias electorales entre el gobernador dimitido y el ministro de Agricultura, que, como se sabe, es candidato a diputado por la provincia.

La opinión elogia sin reservas la conducta del gobernador. El cual será sustituido por don Obdulio Ramírez, alto funcionario del ministerio de la Gobernación, que en estos días acompaña al señor Alvarez Menéndez en su recorrido electoral por la provincia.

Buen ambiente para las derechas

MALAGA.—El gobernador civil de esta provincia ha manifestado a los periodistas que dos candidatos del bloque izquierdista se disponían a presentar contra él una querrela por supuestos nombramientos gubernativos hechos durante el período electoral.

El ambiente es cada día más favorable en esta provincia para la candidatura de orden. Los candidatos recorren los pueblos siendo acogidos en todas partes con extraordinario entusiasmo.

Atraviesa el Atlántico

El aviador cubano Méndez, salió de Natal al amanecer y aterrizó en Baturts a las nueve de la noche

RIO JANEIRO.—La Compañía Air-France comunica que el aviador cubano Méndez Peláez salió de Natal, en dirección a Dakar, a las dos y seis minutos, hora de Greenwich, esperando su llegada en cinco puntos a las seis de la tarde, hora de Greenwich.

LAS PALMAS.—La estación de Transradio de esta población ha recogido un mensaje de Baturts en el que anuncia que el aviador cubano Méndez ha aterrizado en aquel punto a las veintidós, hora del meridiano de Greenwich.

Informan de Baturts a la estación de Transradio en Las Palmas que el aviador Méndez saldrá el miércoles (hoy), al amanecer, de Baturts para Cabo Juby.

A causa del fuerte temporal zozobra un bote pesquero

Seis tripulantes se han ahogado

CADIZ.—En aguas de Barbate, a consecuencia del fuerte temporal, zozobró el bote pesquero "San Antonio", propiedad de José Reyes, que lo tripulaban seis de sus siete tripulantes han perecido ahogados y sólo se ha podido salvar un muchacho de catorce años llamado Francisco Mari Leal, al que sacó del agua arriesgado mente Manuel Alvarado, que se arrojó a las olas para recogerle. El accidente se produjo a muy poca distancia de la orilla. Los muertos se llaman: José Reyes, patrón; Sebastián Junquera, el "Dos Reales", el "Boquilla", Adolfo el "Gallego" y el "Plancha". Cristóbal Marín Ramos, cuyo cadáver ha sido arrojado a la orilla.

TRIBUNALES

SEÑALAMIENTO

Para mañana, a las once, ante el Tribunal de Derecho:

Palencia.—Lesiones, contra Julio Minguéz Alegre. Abogado, señor Bull. Procurador, señor Ortiz. Lugar del hecho, Duéñas.

Palencia.—Infracción a la ley de Caza, contra Ramón San José Aragón. Abogado, señor Beato. Procurador, señor Gómez Arroyo.

Baltanás.—Lesiones, contra Celestino Prieto García. Abogado, señor Lara. Procurador, señor Garena. Lugar del hecho, Villahán.

José Villanueva Sagredo

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos

Valentín Calderón, 16, (antes San Juan) PALENCIA

El tiempo que hace

Presión atmosférica, 696.1.
Máxima de ayer, 14.8.
Mínima de hoy, 7.7.
Dirección del viento, SE.

La "Gaceta" de hoy

Lea Vd. EL DIA DE PALENCIA

Fundación "Juan Asensio" de Villarramiel

La "Gaceta" de hoy publica una orden del ministerio de Instrucción pública, disponiendo se clasifique como centro benéfico docente la fundación "Juan Asensio García", de Villarramiel.

MADRID.—La "Gaceta" publica hoy una orden del ministerio de Hacienda aprobando las liquidaciones correspondientes a tabaco y timbre del año 1932.

GIEZA-OPTICO

MAYOR, 108.—PALENCIA

EN TODO DEPORTE EMBROCACION HERCULES ES ADMIRABLE-TONIFICA

ROBO DE GALLINAS

Dámamos cuenta ayer de detención en Duéñas por Guardia civil, de una mujer, de oficio quinquillera, sobre la recalar sospechas de ser autora del robo de varias aves de corral a un hortelano que reside en Duéñas, en una finca de don Eduardo Calderón.

Personados en la ciudad dos agentes de vigilancia de la plantilla de Palencia, para comprobar que la mujer y tres individuos, que también habían sido detenidos, culpables de ese delito.

Los detenidos se llaman: María Moreno Paredes, Florián Menéndez, Manuel Menéndez Menéndez y Benigno Ángel Menéndez, todos ellos de domicilio en Duéñas.

Los agentes de Vigilancia conseguían ocupar en las instalaciones de las Escuelas de Huertas de Pombo plumas, gallinas, que hacen presencian de las sustraidas, y un poco pequeño, que sin duda donaron la María y sus hijos.

En el pueblo de Villodrigo fueron vendidas tres vacas, las robadas, cuya venta fue tuada por la María Menéndez que había dado el nombre puesto de María de la Estrella, y otra individual, en cantidad de 7,50 pesetas.

A la María Moreno se le pone autora del robo de un cerro.

Quedaron a disposición del Juzgado.

Malos tratos

Anoche dos cabos y un soldado del Batallón de Chulillas, que en el baile instalado en la calle de Pablo Iglesias, próximo al "Santo" de San Antonio, en actitud levantisca, en un caso de las amonestaciones de la persona que está de de aquel salón, por éste se vió en la necesidad de requerir el auxilio de las fuerzas de Seguridad, a quienes bien desobedecieron, pero otros dos que se mostraron petuosos con los agentes de autoridad.

Inmediatamente se trasladó al cuartel del Carrion, donde se persiguieron a los cabos que sometieron a los soldados, llevándolos a dicho cuartel.

Los denunciados son: don Camarero Zorro, Pérez cabos, y un soldado.

Suscripción de la Matemática de Villarramiel

El vecino de Villarramiel Pío Pantoja, ha hecho una denuncia en el cuartel de Vigilancia, por la sustracción de una manta que pertenecía a la casa de don Matías Peña, en la que reside en Villarramiel.

MADRID.—La "Gaceta" publica hoy una orden del ministerio de Hacienda aprobando las liquidaciones correspondientes a tabaco y timbre del año 1932.

En Espinosa de los Caballeros se detuvo a un turista de servicio

El vecino de Espinosa de los Caballeros, don Matías Peña, ha hecho una denuncia en el cuartel de Vigilancia, por la sustracción de una manta que pertenecía a la casa de don Matías Peña, en la que reside en Villarramiel.

MADRID.—La "Gaceta" publica hoy una orden del ministerio de Hacienda aprobando las liquidaciones correspondientes a tabaco y timbre del año 1932.

LE PINCHAN LA BATA EN UN AUTO

En Espinosa de los Caballeros se detuvo a un turista de servicio, don Matías Peña, ha hecho una denuncia en el cuartel de Vigilancia, por la sustracción de una manta que pertenecía a la casa de don Matías Peña, en la que reside en Villarramiel.

MADRID.—La "Gaceta" publica hoy una orden del ministerio de Hacienda aprobando las liquidaciones correspondientes a tabaco y timbre del año 1932.